

» PRESSE NATIONALE

Politique ↗



FÊTES DE FIN D'ANNÉE : LA HACA ÉCHANGE AVEC L'OIF SUR LA RÉGULATION DES MÉDIAS

Dans le cadre du suivi des élections législatives, le président de la Haute Autorité de la Communication Audiovisuelle (HACA), Me René Bourgoïn, a reçu, le mardi 23 décembre 2025, une délégation de la Mission d'observation électorale de l'Organisation Internationale de la Francophonie (OIF). Conduite par Mme Nadia El Yousfi, représentante de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie et députée-sénatrice du Parlement de la Fédération Wallonie-Bruxelles (Belgique), la délégation est venue s'enquérir des mécanismes mis en place pour garantir une couverture médiatique conforme aux standards démocratiques. A l'occasion, Me René Bourgoïn a présenté les principaux axes de l'action de la HACA pour assurer un environnement médiatique apaisé et équilibré. Il a insisté sur la garantie de la liberté de communication, l'accès équitable des partis politiques aux médias audiovisuels, ainsi que sur l'application rigoureuse des huit décisions de régulation adoptées en octobre 2025.



DIVO : LA CEI SENSIBILISE SUR LE MODE OPÉRATOIRE DE L'ÉLECTION

La superviseure de la Commission électorale indépendante (CEI) des régions du Gôh et du Lôh-Djiboua, Me Yapobi Ketty Yolande, a rencontré la population de ces régions, le lundi 22 décembre 2025, à la préfecture de Divo. L'émissaire de la CEI a instruit les populations sur le mode opératoire de l'élection législative, du parcours de l'électeur, du comptage des voix à la proclamation des résultats. Elle a affirmé que la transparence du scrutin sera respectée par la CEI. Me Yapobi Ketty Yolande a ajouté que les candidats doivent avoir des représentants dans tous les Bureaux de vote (BV) et amener leurs militants à un esprit de civisme en n'empêchant pas un citoyen d'exercer son droit de vote. Elle a invité la population à se rendre massivement dans les BV du département de Divo pour exercer son droit de vote, ce samedi 27 décembre 2025, dans la paix.



YAKRO / PETITE TRANSFORMATION ET ARTISANAT : LE CENTRE D'EXPOSITION DES PRODUITS INAUGURÉ

Une autre infrastructure de pointe pour le développement du « Made in Côte d'Ivoire ». Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, a procédé, ce jeudi 18 décembre 2025, à l'inauguration de la première phase et au lancement des travaux de la deuxième phase du Centre d'Exposition des Produits de la Petite Transformation et de l'Artisanat (CEPPTA). A l'occasion, il a mis en exergue l'utilité et l'enjeu de la création du centre. « Ce centre permet de mutualiser les ressources, d'offrir un espace de certification de qualité et de donner une identité commerciale forte au "Made in Côte d'Ivoire". Il est le chaînon manquant qui permet de transformer une activité artisanale isolée en une véritable force industrielle exportatrice », a justifié Dr Souleymane Diarrassouba.

Economie ↗

DÉVELOPPEMENT SOCIOÉCONOMIQUE : LA CHINE PARTAGE SON EXPERTISE AVEC LA CÔTE D'IVOIRE

La République populaire de Chine a partagé son expertise en matière de développement socioéconomique au cours d'un séminaire qui s'est tenu, le vendredi 12 décembre 2025, à Abidjan-Cocody. Au cours de cette rencontre initiée par le Centre ivoiro-chinois pour la recherche et le développement (CI-CRD), l'ambassadeur de la République populaire de Chine en Côte d'Ivoire, Wu Jie, a dévoilé les plans quinquennaux de son pays qui lui ont permis ce développement rapide. « Nous sommes heureux de constater qu'avec trois Plans nationaux de développement, la Côte d'Ivoire est entrée dans la voie du développement économique rapide et de la stabilité sociale à long terme... L'ambassade travaillera avec les autorités compétentes ivoiriennes, à renforcer les échanges et la coordination sur les planifications stratégiques du développement, et à approfondir la coopération dans tous les domaines sur la voie de la modernisation de part et d'autre », a-t-il rassuré, sous le regard du Directeur de cabinet, Dagui Mabea, représentant le ministre-Conseiller du Président de la République, Albert Mabri Toikeusse.



SÉCURISATION DES RECETTES DE L'ÉTAT : LA DGI ET LE GUCE-CI SIGNENT UN PARTENARIAT

Le Guichet unique du Commerce extérieur de Côte d'Ivoire (GUCE-CI) et la Direction générale des Impôts (DGI) ont procédé, le jeudi 18 décembre 2025, à Abidjan, à la signature d'un protocole d'accord pour la sécurisation des recettes de l'État, rapporte l'AIP. Ce protocole d'accord vise à accompagner la DGI dans l'accomplissement de ses missions de sécurisation des recettes de l'État et d'élargissement de l'assiette fiscale, mais aussi de renforcer les mécanismes de contrôle au niveau de la plateforme du GUCE-CI.



LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ ÉCONOMIQUE : L'AGRAC VEND AUX ENCHÈRES 124 VÉHICULES ET 115 BOUTEILLES DE GAZ BUTANE

Dans le cadre de sa mission de recouvrement des avoirs criminels, l'Agence de Gestion et de Recouvrement des Avoirs Criminels (AGRAC) a procédé, les 17 et 19 décembre 2025, à deux importantes ventes aux enchères publiques. Ces opérations, qui se sont déroulées sous la direction de Me Kouamé Ané Jean Bruce, Commissaire de Justice près le Tribunal de Première Instance d'Abidjan, ont permis la cession de 124 véhicules et de 115 bouteilles de gaz butane à une foule de près de trois cents participants. Les sommes récoltées sont ainsi transférées sur un compte ouvert dans les livres du Trésor Public, où elles resteront consignées jusqu'au prononcé des décisions judiciaires définitives.



PROSPECTION SUR LE DÉVELOPPEMENT DURABLE : DES EXPERTS ÉTASUNIENS EN TOURNÉE SUR L'ENSEMBLE DU TERRITOIRE

Une équipe de l'Ambassade des États-Unis s'est rendue à San Pedro et à Man pour aller à la rencontre des communautés et des autorités locales afin de mieux comprendre les réalités économiques sur le terrain. Une publication du service de communication de l'Ambassade des États-Unis en Côte d'Ivoire indique que cette mission visait à soutenir les investissements du secteur privé américain et la création d'emplois durables. Elle a notamment permis de visiter l'usine de transformation de cacao de Cargill, le plus grand investisseur américain en Côte d'Ivoire. A San Pedro, les échanges avec le Port autonome ont porté sur les opportunités commerciales et les partenariats public-privé visant à améliorer la logistique et à élargir l'accès aux marchés pour les entreprises américaines. Près de Man, l'équipe a visité une communauté productrice de cacao.

Société

NOËL 2025 À ASSINIE : LA FONDATION CHILDREN OF AFRICA FAIT DES DONS AUX POPULATIONS

Les populations d'Assinie ont reçu, le mardi 23 décembre 2025, d'importants dons de la Fondation Children of Africa, lors d'une cérémonie organisée à l'espace Assoko. Estimée à 38 millions de FCFA, cette action sociale a été conduite par Mme Nadine Sangaré, directrice de la Fondation, représentant la Première Dame de Côte d'Ivoire, Mme Dominique Ouattara. Ce geste s'inscrit dans la dynamique de solidarité que la Première Dame entretient avec les populations d'Assinie à l'approche des fêtes de fin d'année. « Elle m'a chargée de vous remettre de nombreux dons en faveur des familles vulnérables afin de leur permettre de passer d'excellentes fêtes de fin d'année dans la paix, la joie et le bonheur. Sachez qu'elle est de tout cœur avec vous », a-t-elle indiqué.

ÉDUCATION / REVENDICATIONS LIÉES À LA PRIME : LA FONCTION PUBLIQUE DÉMENT LES RUMEURS

La Directrice de Cabinet, Nasséré Kaba, représentant la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto-Lamizana, a reçu une délégation du Réseau des Syndicats du Secteur Éducation-Formation de Côte d'Ivoire (Resefci). C'était le lundi 22 décembre à la salle de conférence dudit ministère. Il était question de faire le point sur le traitement du dossier relatif aux revendications liées à la prime, au cœur de nombreuses rumeurs diffusées ces derniers jours sur les réseaux sociaux. Face à la sensibilité du dossier et, soucieux d'éviter toute désinformation, Ekoun Kouassi, porte-parole principal du Resefci, a pris l'initiative de saisir le ministère de la Fonction publique pour obtenir des informations fiables. « Le cabinet d'expertise remettra effectivement les conclusions de ses travaux à la ministre d'État le 31 décembre 2025, aucune décision définitive n'ayant encore été prise par le gouvernement à ce stade », a fait savoir Nasséré Kaba.

FÊTES DE FIN D'ANNÉE 2025 : LE CONTRÔLE SANITAIRE DES DENRÉES ANIMALES A ÉTÉ RENFORCÉ

Le ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH), à travers la Direction des Services vétérinaires et du Bien-être animal (DSVBA), a lancé, le mardi 23 décembre 2025, à l'hôtel communal d'Abidjan-Cocody, une opération spéciale de renforcement du contrôle sanitaire des denrées animales et halieutiques à l'occasion des fêtes de fin d'année. Cette initiative vise à protéger la santé publique, prévenir les risques de toxi-infections alimentaires et sensibiliser les acteurs de la chaîne de valeur, ainsi que les consommateurs aux bonnes pratiques de commercialisation et de consommation des denrées d'origine animale (DAOA). « La protection de la santé publique, la sécurité sanitaire des aliments et la préservation de la souveraineté alimentaire de notre pays constituent des priorités majeures de l'action gouvernementale », a indiqué Fadiga Haïda Kaly, conseillère technique du MIRAH, représentant le ministre Sidi Tiémoko Touré.

COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE - JAPON : UN NOUVEAU PROJET LANCÉ POUR RENFORCER LA SÉCURITÉ ET LA GESTION DES FRONTIÈRES

La Côte d'Ivoire et le Japon, en partenariat avec l'Organisation internationale pour les Migrations (OIM), ont lancé un nouveau projet stratégique visant à renforcer la sécurité et la gestion des frontières ivoiriennes. La cérémonie de signature et de lancement s'est tenue, le lundi 22 décembre 2025, à Abidjan-Plateau. C'était en présence du ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général de corps d'armée Vagondo Diomandé, de l'ambassadeur du Japon en Côte d'Ivoire, Junji Gomakubo, et du chef de mission de l'OIM, David Preux. Intitulé « Renforcement des capacités de gestion des frontières en Côte d'Ivoire », ce projet, financé par le gouvernement japonais et mis en œuvre par l'OIM sur une durée de deux (2) ans, vise à consolider la présence fonctionnelle de l'État au Nord du pays, dans les régions du Bounkani et du Tchologo, zones frontalières sensibles.

TRANSPORT URBAIN À ABIDJAN / FINITION DES TRAVAUX BRT, CONSTRUCTION DES GARES LAGUNAIRES... : CES PROJETS QUI RENFORCERONT LA MOBILITÉ EN

Trente-deux (32) pôles d'échanges multimodaux (PEM) dans le Grand-Abidjan ; poursuivre les activités du Projet de mobilité durable intégrée d'Abidjan qui permettra de construire la ligne BRT sur le boulevard Latrille ; mettre en service 89 feux intelligents ; accélérer le chantier du Bus Rapid Transit (BRT) Est-Ouest et la préparation de la mise en service pilote de certaines sections ; et surtout achever les travaux de construction des gares lagunaires du Plateau et d'Abobodoumé. Ce sont quelques projets structurants annoncés, le 18 décembre 2025, par Romain Kouakou, directeur général de l'Autorité de la mobilité urbaine dans le Grand-Abidjan (AMUGA), pour améliorer la mobilité dans ledit périmètre. Face à la presse, le directeur général de l'AMUGA a fait savoir que l'année 2026 sera décisive pour la transformation de la mobilité urbaine à Abidjan afin d'offrir aux habitants un système de transport plus fluide, plus sûr et plus écologique, capable de répondre aux besoins d'une population en constante croissance.



FONDS DE PRÉVOYANCE DE LA POLICE : 264 POLICIERS RETRAITÉS REÇOIVENT PLUS DE 400 MILLIONS DE FCFA

En signe de reconnaissance pour des décennies de service, le Fonds de Prévoyance de la Police nationale (FPPN) a remis des chèques d'entraide fin de carrière à 264 policiers retraités. C'était, le mardi 23 décembre 2025, au siège du FPPN sis à Marcory Zone 4. Les 264 fonctionnaires de police admis à la retraite au 31 décembre 2025 ont reçu leurs allocations, pour un montant global de 410 769 709 FCFA. La cérémonie s'est déroulée en présence de plusieurs autorités policières et administratives dont l'administrateur général de police Bredou M'Bia et le contrôleur général de police Timité Namory. Dans son allocution, la directrice générale du FPPN, le commissaire divisionnaire major de police Coulibaly Aminata épouse Koffi a rappelé que la retraite est la récompense d'une vie de dévouement, soulignant l'engagement, la loyauté et le sens du devoir dont ont fait preuve les récipiendaires tout au long de leur carrière au service de la République.



SÉCURISATION DES FÊTES DE FIN D'ANNÉE ET DU NOUVEL AN : LES FDS LANCENT L'OPÉRATION « MIRADOR 2025 »

L'opération dénommée « Mirador 2025 » se déroulera pendant un (1) mois, avec une période charnière qui a démarré, le mardi 23 décembre 2025, et s'étend jusqu'au lundi 05 janvier 2026. L'information émane de l'État-major général des armées, à travers une note du Bureau d'information et de presse des armées (BIPA) en date du lundi 22 décembre 2025, et dont L'inter a reçu copie. Le document explique qu'un mirador est une surélévation sur laquelle se poste une sentinelle pour observer au plus loin. À travers ce nom, c'est le symbole des Forces de défense et de sécurité (FDS) qui observent et écoutent en une sorte de veille permanente, afin de permettre aux Ivoiriens de passer des fêtes de fin d'année paisibles. L'opération « Mirador 2025 » est ainsi mise en place par les grands Commandements des FDS avec sept mille deux cent vingt (7 220) femmes et hommes.



50 ANS DE L'UNION MATHÉMATIQUE AFRICAINE : LA CÔTE D'IVOIRE ABRITE 3 ÉVÈNEMENTS

La Société Mathématique de Côte d'Ivoire (SMCI) a organisé une conférence de presse, le mardi 23 décembre 2025, à l'ENSEA sise à Abidjan-Cocody, pour annoncer la tenue en Côte d'Ivoire, du 11e Congrès panafricain de mathématiques (COPAM), des 33e Olympiades panafricaines de mathématiques (OPAM) et du 9e Symposium Pamostar sur la formation et recherche. Ce, à l'occasion de la célébration des 50 ans d'existence de l'Union mathématique africaine. Le conférencier, Pr Saliou Touré, président de la SMCI, a informé que l'ensemble du programme se déroulera du 21 juin à juillet 2026 : Le 9e Symposium Pamostar sur la formation et la recherche, du 21 au 25 juin 2026 ; les 33e Olympiades panafricaines de mathématiques, du 26 juin au 4 juillet 2026 ; et le 11e Congrès panafricain de mathématiques, du 28 juin au 4 juillet 2026. A cela s'ajoutent le concours Miss mathématique, le concours Houphouët-Boigny et l'école mathématique de Yamoussoukro.

SPECTACLES VIVANTS EN CÔTE D'IVOIRE : CE QUI EST DEMANDÉ AUX PRODUCTEURS ÉTRANGERS

Le ministère de la Culture et de la Francophonie a présenté, le mardi 23 décembre 2025, à Abidjan-Plateau, l'Arrêté n°750/MCF/CAB du 14 octobre 2025 portant réglementation des entrepreneurs de spectacles vivants en Côte d'Ivoire. La cérémonie s'est tenue au Musée des civilisations, en présence d'acteurs du secteur culturel. Le texte a été exposé dans ses grandes lignes par Dr Adiaffi Elvis, directeur des Affaires juridiques et de la Coopération du ministère. Il a indiqué que, désormais, tout producteur étranger souhaitant organiser un spectacle en Côte d'Ivoire devra s'associer à un producteur local détenteur d'une licence. Cette licence, délivrée par l'administration, est fixée à cinq millions de FCFA, valable pour trois ans et renouvelable. « Nous avons fait le choix d'un encadrement responsable et moderne du secteur, afin de sécuriser juridiquement les acteurs et de créer les conditions d'un développement durable », a déclaré la ministre Françoise Remarck.

CÔTE D'IVOIRE - MOZAMBIQUE (17H30 GMT) : ÉMERSE FAÉ A « HÂTE » DE COMMENCER CONTRE LE MOZAMBIQUE

Au Grand stade de Marrakech, à quelques heures du coup d'envoi face au Mozambique, Émerse Faé affiche une sérénité contagieuse. Le sélectionneur de la Côte d'Ivoire, tenant du titre continental, s'est en effet présenté en conférence de presse, ce mardi 23 décembre 2025, avec un discours empreint de confiance et de réalisme. Pour sa première grande compétition en tant qu'entraîneur titulaire des Éléphants, le technicien ivoirien semble parfaitement armé pour relever le défi. « On s'est bien préparé, pas que pour le premier match de la compétition, mais pour toute la compétition », a d'emblée affirmé Faé, qui a hâte de commencer la compétition. « Je sens des joueurs vraiment investis, vraiment motivés à aller jusqu'au bout de cette compétition et ramener la quatrième étoile à Abidjan », a-t-il fait remarquer.



VU SUR LE NET

UN PROJET AGRO-INDUSTRIEL POUR LE RENFORCEMENT DE LA SÉCURITÉ ALIMENTAIRE VOIT LE JOUR DANS LE BAFING

La région du Bafing accueille un projet d'envergure destiné à renforcer la sécurité alimentaire en Côte d'Ivoire. Les travaux de production et de transformation du soja, du maïs et du blé ont été officiellement lancés, le lundi 22 décembre 2025, à Mahou-Sokourala, dans le département de Touba. Porté par l'État de Côte d'Ivoire, à travers le ministère d'État, ministère de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, en partenariat avec la société FADYM Agri, ce projet s'inscrit dans la mise en œuvre du Programme national d'investissement agricole (PNIA) de deuxième génération. Il découle d'un accord-cadre signé le 23 août 2023 et vise à moderniser l'agriculture, accroître la souveraineté alimentaire et stimuler l'économie locale.

AGRICULTURE : UN PAS DÉCISIF VERS LA PRÉVISION SCIENTIFIQUE DES RENDEMENTS AGRICOLES

Le Centre national de calcul de Côte d'Ivoire (Cncci) a abrité, du 15 au 19 décembre 2025, un atelier de formation consacré à la prévision des rendements agricoles à l'aide du modèle Cgms-Wofost, un outil de référence internationale en matière de modélisation des cultures. Organisée par le Pôle de simulation numérique agriculture, cette session réunit ingénieurs, chercheurs, agro-météorologues et statisticiens

autour d'un enjeu majeur : doter le pays d'un système moderne d'anticipation des productions agricoles. « Former nos experts à l'utilisation du Cgms-Wofost permettra un meilleur transfert de technologies vers les agriculteurs, afin d'améliorer les rendements, la productivité et la rentabilité », a indiqué le professeur Bamba Aboudramane, directeur de la Recherche, représentant le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Adama Diawara, à l'ouverture des travaux.



SÉCURITÉ ROUTIÈRE : L'OSER RENFORCE LES CAPACITÉS DES ACTEURS DU TRANSPORT ROUTIER

L'Office de Sécurité Routière (OSER), structure sous tutelle du ministère des Transports, a organisé, ce lundi 22 décembre 2025, à son siège à Abidjan-Cocody, une journée de formation et de sensibilisation à l'endroit de certains acteurs du transport routier, notamment, les vulcanisateurs, les conducteurs des véhicules de transport d'élèves, ainsi que les Organisations Non Gouvernementales (ONG) exerçant dans le secteur de la sécurité routière. Les défaillances mécaniques (éclatement de pneu) et l'imprudence de certains conducteurs de véhicules sont, entre autres, des facteurs à l'origine de beaucoup d'accidents graves. « Nous avons appelé à ces séances de formation des vulcanisateurs, des conducteurs des véhicules de transport d'élèves, ainsi que des ONG du secteur des transports afin de mettre un accent sur ce qui est essentiel pour la sécurité routière », a expliqué Étienne Kouakou, directeur de l'OSER.



BAGOUÉ : MARIATOU KONÉ POSE LES JALONS D'UNE ADMINISTRATION MODERNE AVEC LA NOUVELLE PRÉFECTURE DE RÉGION

Ce mardi 23 décembre 2025, la ministre Mariatou Koné, députée-maire de Boundiali, a procédé au lancement officiel des travaux de construction de la nouvelle préfecture de région de la Bagoué, ainsi que de la résidence du préfet de région, préfet du département de Boundiali. Une initiative forte qui marque une nouvelle étape dans la modernisation des infrastructures administratives du Nord ivoirien. Un siècle après sa construction, la première résidence préfectorale, aujourd'hui dans un état de délabrement avancé, a été démolie pour laisser place à un édifice moderne répondant aux standards internationaux. La future résidence, bâtie sur une superficie de trois hectares, se veut fonctionnelle, sécurisée et adaptée aux exigences contemporaines de l'administration territoriale. La cérémonie de lancement des travaux s'est déroulée en présence des membres du corps préfectoral, de plusieurs chefs traditionnels de la région et de nombreuses personnalités locales.

» AGENCE DE PRESSE

Société



LA DEPPS ANNONCE "ZÉRO CLINIQUE ILLÉGALE" ET S'ATTAQUE AUX SALLES D'ESTHÉTIQUE ET DE MASSAGE

La directrice des Établissements privés et professions sanitaires (DEPPS) au ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Dr Marie-Josèphe Bitty, a annoncé, le mardi 23 décembre 2025, à Abidjan, l'atteinte des objectifs de l'opération "Zéro clinique illégale" sur l'ensemble du territoire national et l'extension de la répression envers les salles d'esthétique et de massage. « Nous avions comme référence les 80% d'illégaux qu'il y avait au départ. Nous sommes aujourd'hui à zéro clinique illégale », a déclaré Dr Bitty au cours d'une conférence de presse. Elle a précisé que ce résultat a été obtenu grâce à la fermeture pure et simple de certains établissements et à la régularisation de plus de 1 500 autres, qui ont bénéficié d'un Arrêté de métier. « Nous allons maintenir la pression en impliquant la population dans nos actions et en menant des actions de proximité régulières pour démanteler tout réseau », a-t-elle affirmé eu égard aux risques de récidives et de réouvertures clandestines.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



101 Centre d'appel
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec www.gouv.ci,
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions
des Conseils des ministres, démarches administratives,
actualité nationale.



www.gouv.ci **101**

www.gouv.ci - Une information publique, officielle et fiable